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! ! ! !前天中国男篮亚锦赛 !" 人大名单公
布，其中辽宁小将郭艾伦的入选最受关
注———当初他离开国家队时引发疑问重重，
为何 #个多月后又完成“压哨逆转”？是什么
原因让他能搭上亚锦赛末班车？

赴美疗伤 引发非议
从今年 $月中旬离开国家队，到 %月底

重新回归，在中国男篮备战亚锦赛的关键时
刻，郭艾伦长达 #个半月不在队中。

今年 $月中旬，&名入选国家队的辽宁
球员集体离开国家队去美国疗伤，一度引发
非议：为何他们在联赛中都打得生龙活虎，
可到了国家队连训练都无法参加？当时甚至
传出“矛盾说”，有人说辽宁队和国家队有矛
盾，有人说辽宁队主教练郭士强与国家队主
帅宫鲁鸣个人有矛盾。

由于被非议是避免本队球员受伤而不
支持国家队集训，郭士强不得不公开表示，
几名队员赴美疗伤是和国家队请好假的，并
无“矛盾”一说。不过宫鲁鸣在接受采访时却
表示，国家队并未收到过几名辽宁国手的伤
病报告。而具体到郭艾伦个人，他和宫鲁鸣
之间确实有些意见分歧：当时郭艾伦希望自
己能够去美国训练一段时间并调养伤病，同
时参加一些有关 '()选秀的训练营，但宫

鲁鸣认为国家队正缺后卫，希望郭艾伦能够
留下，双方当时确实出现了意见不合。

%下放&国奥 没去拉练
郭艾伦离开期间，辽宁队小将赵继伟被

招入国家队，并抓住了表现机会，在热身赛
中一度被扶正为主力控卫。*月份国家队去
欧洲拉练前，赵继伟还不在计划中，但后来
国家队特意为他办理了赴欧签证。宫鲁鸣也
很看好赵继伟：“赵继伟是后卫线上能力比
较全面的球员，他速度快，组织配合的意识
好，不贪球，有一定中远投能力，而且善于和
队友沟通，大家都喜欢和他打球。”

国家队 *月下旬赴欧洲拉练，当时在被
问到男篮的亚锦赛阵容时，宫鲁鸣回答道：
“再折腾也没有什么意思，基本上就是从现
在的这些球员中去选。”具体到大家都比较
关注的郭艾伦，他表示：“对郭艾伦的恢复情
况不了解，至于他能不能去亚锦赛，我只能
说谁去都有可能，谁也都没有可能，这个要
看各种情况，到底谁去最后还没有定论。”

* 月底，郭艾伦正式回归向国家队报
到，但却被调整到国奥队，也没有将他一同
带到欧洲参加拉练。一时间球迷们开始担心
郭艾伦是否还能赶上国家队的末班车，毕竟
他在国奥期间的表现让人印象深刻，这样出

色的状态不能为国家队效力，实在是让人觉
得惋惜。

%压哨&入选 皆大欢喜
就在亚锦赛一天天临近的时候，郭艾伦

终于在 %月底回归国家队。他自己归队后的
第一天，也特意向教练组和队友公开道歉：
“非常高兴重新回到国家队，这是我一直期
待的，但压力随之而来。昨天我解释了之前
请假去美国治疗的事，当时一心想尽快治好
伤病更好地为国效力，但没想到今年的备战
工作那么紧迫。感谢国家队和国奥队的教练
及队友给我的帮助和机会，我会更加努力训
练。”
郭艾伦的回归，也意味着大赛当前各方

矛盾的缓和，这也是个皆大欢喜的结果。自
从 "+!+年入选中国男篮出征了在土耳其进
行的世界男篮锦标赛之后，郭艾伦就逐渐在
国家队站稳了脚跟，上个赛季帮助辽宁队打
入总决赛的同时，他也展现了自己日趋成熟
的大将之风，可以说如今的中国队，郭艾伦
不可或缺。
目前国家队有三名控卫，不过老将刘炜

是精神领袖，而赵继伟尚且稚嫩，挑大梁的
只能是能攻善守的郭艾伦。此外，郭艾伦的
个人突破能力及闪电速度，也是中国男篮寻
求战术变化的重要途径，他的回归也将在很
大程度上，弥补中国男篮的后卫线短板，所
以最终的回归也就在情理之中了。

本报记者 李元春
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